

## Einsatzbericht Zivilschutz WK – 10. & 11. September 2024

**Am 10. & 11. September 2024 fand an den Örtlichkeiten der Zivilschutzanlagen Hofmatt und Boll der WK der Betreuer:innen statt.**

**An den beiden Tagen stand das Auffrischen der Ersten Hilfe, BLS-AED, Repetition der Funkregeln und Fahrtraining mit Anhänger auf dem Programm.**

Franziska Probst vermittelte uns die korrekte Handlungsweise bei Herz-Kreislauf-Stillständen. In praxisnahen Fallbeispielen zeigten alle Kursteilnehmer ein sicheres Verständnis der Verfahren und konnten diese in praktischen Übungen anwenden.



Thani und Oliver frischten unser Wissen zur Funkdisziplin auf. In Theorie und Praxis zeigten sie uns die Handhabung der Funkdisziplin. Teil der Lektionen war die Wiederholung der Funkregeln, die technischen Grundlagen der Funkgeräte und das internationale Funkalphabet. Die Teilnehmer zeigten eine deutliche Verbesserung ihrer Funkkenntnisse und hielten sich konsequent an die Funkdisziplin.

Daniel und Naveen zeigten uns das korrekte Beladen und die Materialsicherung eines Anhängers. Mit einem korrekt angekuppelten Anhänger wurde im Anschluss mit verschiedenen Fahrmanövern ein Parcours absolviert und das Gelernte in der Praxis vertieft. Alle Teilnehmenden\* mit entsprechender Fahrerlaubnis konnten die Fahrzeuge sicher und verantwortungsbewusst führen und die Anhänger korrekt manövrieren.

Am zweiten Tag des WK's führten wir einen Postenlauf durch, wo wir die frisch erworbenen Skills sowie Wissen aus früheren WK's in Theorie und Praxis testen wollten. Die Teilnehmenden durften in verschiedenen Posten wie Ladungssicherung, Fahrübung, der korrekten Bereitstellung von Material für ein bestimmtes Szenario, Funk- und Verkehrsübungen sowie dem korrekten Absichern einer Unfallstelle Punkte sammeln. In einem zusätzlichen Kahoot-Quiz konnten zusätzliche Punkte erspielt werden.



Der WK war durch eine hohe Motivation und Einsatzbereitschaft aller Teilnehmenden gekennzeichnet. Die theoretischen und praktischen Inhalte wurden effizient vermittelt und konnten in den Übungen erfolgreich umgesetzt werden. Besonders hervorzuheben ist die gute Zusammenarbeit innerhalb der Teams und die positive Stimmung während des

gesamten Kurses. Die AdZs sind optimal auf ihren Einsatz im Zivilschutz vorbereitet. Die erworbenen Kenntnisse und Fähigkeiten sind von grosser Bedeutung für die Bewältigung zukünftiger Aufgaben.